

# Kandidaten für Wahlen benannt

**Buchs** Über 80 Delegierte und Gäste aus Politik, Wirtschaft und befreundeten Verbänden besuchten die 102. Delegiertenversammlung des kantonalen Hauseigentümergevereins. Dabei wurde viel politisiert.

Regierungsrat Bruno Damann überbrachte die Grussworte der St. Galler Regierung und betonte, dass es wichtig sei, mit dem HEV einen verlässlichen Ansprechpartner zu haben, wenn es um Fragen rund ums Haus- und Grundeigentum gehe.

HEV-Präsident Walter Locher zeigte in seiner Ansprache auf, dass über die derzeit zahlreichen Kundgebungen und Streiks gezielt Sachzwänge zu behaupteten Missständen in der Lösung anstehender Probleme aufgebaut würden. Man wolle damit Entscheidungsträger provozieren und falsche Reaktionen zum Gegenstand neuer Aktionen machen. Würden dann die Konflikte ins Parlament getragen, dienten sie dem Erreichen von Macht, um neue Verbote, Abgaben und Bevormundungen einzuführen.



Walter Locher führte durch die DV im Atrium. Bild: Leader/Marlies Thurnheer

Herausforderungen wie etwa Klimafragen oder die Gleichstellung von Mann und Frau bräuchten aber Lösungen, welche auf Eigenverantwortung und Anreizen aufbauen. Als der Freiheit

verpflichtete Haus- und Grundeigentümer müsse man immer wieder entlarven, dass Klima-, Gender- und andere Streikaktionen vor allem ein geschicktes Mittel der Linken und Grünen

seien, die nächsten Wahlen zu ihren Gunsten zu entscheiden.

Die anzugehenden Themen in der Legislatur 2020 bis 2023 in Bundesbern seien zahlreich, so Locher. Die Abschaffung des Eigenmietwertes, eine verantwortungsvolle und liberale Energiepolitik, eine massvolle Revision und Weiterführung im Bereich der Raumplanung, ein liberaleres Mietrecht und die Bekämpfung eigentümergefeindlicher Initiativen sowie die Einschränkung des Verbandsbeschwerderechts verlangten vom HEV die volle Aufmerksamkeit.

Entsprechend müsse es gemäss Locher gelingen, bei den anstehenden eidgenössischen Wahlen Persönlichkeiten nach Bern zu schicken, die mit den besonderen Problemen vertraut seien und die liberalen Lösungs-

ansätze kennen. Der HEV Kanton St. Gallen wird deshalb an den Wahlen 2019 folgende Spitzenkandidaten unterstützen: Thomas Ammann, Rütli, CVP, Nationalrat; Marcel Dobler, Rapperswil-Jona, FDP, Nationalrat; Patrick Dürr, Widnau, CVP, Kantonsrat; Barbara Keller-Inhelder, Jona, SVP bisher; Thomas Müller, Rorschach, SVP bisher, Nationalrat; Beat Tinner, Wartau, FDP, Kantonsrat, Fraktionspräsident, Gemeindepräsident.

## Erfreuliche Entwicklung der Mitgliederzahl

Die Mitgliederentwicklung war im vergangenen Verbandsjahr weiterhin erfreulich. Die Marke von über 30 000 Mitgliedern konnte durch entsprechende Werbeanstrengungen gehalten werden. (pd)

## Was Wann Wo

### «Die Pflege des Körpers liegt in deiner Hand»

**Buchs** Ein Erlebnisabend unter dem Titel «Die Pflege des Körpers liegt in deiner Hand» findet morgen Mittwoch, den 26. Juni, um 19.30 Uhr im Familientreff Buchs an der Churerstrasse (Migros Klubschule) statt. Die Referentin Tanja Fuchs stellt die verschiedenen Behandlungsmethoden der Pressurtherapie vor. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer erwarten einen interessanten und spannenden Abend, an dem man auch die Möglichkeit hat, eine direkte Behandlung zu erleben. Anmeldungen zu diesem Anlass im Familientreff sind zu richten an Telefon 077 419 71 65.

## Einsendeschluss für Leserbriefe

Leserbriefe für die nächste Volksabstimmung bzw. Wahl müssen spätestens am Mittwoch vor dem Abstimmungssonntag um 12 Uhr auf der Redaktion eintreffen. Sie dürfen maximal 3000 Zeichen umfassen (inklusive Leerstriche). Die Leserbriefe sind zu senden per E-Mail an die Adresse [redaktion@wundo.ch](mailto:redaktion@wundo.ch) oder per Post an Redaktion Werdenberger & Obertoggenburger, Bahnhofstrasse 4, 9471 Buchs. Wahlempfehlungen müssen wie alle Leserbriefe im Werdenberger & Obertoggenburger mit Vorname, Name und vollständiger Wohnadresse unterzeichnet sein. (red)

## Was Wann Wo

### Platzkonzert beim Minigolf mit der Bürgermusik

**Wildhaus** Am kommenden Freitagabend ab 20 Uhr gibt die Bürgermusik Wildhaus beim Minigolf Eggenwäldli ein Platzkonzert. Das Minigolfteam wird die Besucherinnen und Besucher mit einer Festwirtschaft verwöhnen. Das Platzkonzert findet nur bei schönem Wetter statt.

### Frölein Da Capo im Zeltainer

**Unterwasser** Frölein Da Capo präsentiert am Freitag, 28. Juni um 20 Uhr im Zeltainer in Unterwasser ihren dritten Streich- und das in kammersimulischer Besetzung: Frau, Blech, Tasten, Saiten und Gesang. Seit nunmehr zehn Jahren multipliziert sich die Solistin via Loopgerät live zum Einfraorchester und endlich hat auch ihr Zeichenstift einen festen Platz in der Partitur. Im kleinen Musikkammerli schöpft Frölein aus dem grossen Kosmos in ihrem Kopf und entwirft daraus musikalische Alltagsweisen, gesungene Gedankenspiele oder auch vom Leben Gezeichnetes. Nun wagt sich die passionierte Nesthockerin also vor die Tür.

## Reisenotizen

# Ökumenischer Frauenverein auf Palfries

**Wartau** Auf diesen Ausflug haben sich 20 Frauen vom ökumenischen Frauenverein Wartau schon länger gefreut: Mit der Palfriesbahn ab Ragnatsch hinauf nach Palfries. Alle kennen diese Wartauer Alp und besuchen sie gerne.

Nicht jede hat aber Gelegenheit, privat auf diese Hochebene zu gelangen. Während dem Hochgondeln zog der Schmelzwasser führende Wasserfall die Blicke magisch an. Der Blick zurück hinunter ins Tal zeigte, wie schnell sehr viel Höhe bewältigt wird. Auf 1600 m angekommen, beabsichtigte die wanderfreudige Gruppe, via hochsteigen über die Alpweide nach Stralrüfi zu wandern. In ihrer unmittelbaren Nähe konnten sie einen Schneeeabbruch miterleben. Ein riesiger Schneeklotz rutschte über das grüne Gras bis in ihre Nähe.

Die gemütlichere Gruppe folgte dem Weg bis zum alten Walser Rathaus. Zu bestaunen war die karge Einrichtung mit alten Gerätschaften, mit Käse-



Das Leben geniessen lautete das Motto dieses Tages beim ökumenischen Frauenverein Wartau. Bild: PD

kessi, Keller, Schlafrum unter dem Dach. Eine Teilnehmerin meinte, sie hätte zu Hause noch mehrere alte Sachen, die perfekt in dieses Haus passen würden.

Während des gemütlichen Rückwegs wurde die Frühlings-

flora bestaunt und fotografiert. Auch die Sicht auf das Panorama mit den schneebedeckten Bergen und die Ruhe auf der Hochebene lies bei allen tiefe Zufriedenheit aufkommen: «Es esch eifach schöö!»

Im Restaurant löschten alle den Durst und genossen das Leben. Beim Einsteigen zur Talfahrt verriet eine Teilnehmerin, dass sie Geburtstag habe! Nachträglich herzliche Gratulation und alles Gute. (pd)

## Traueranzeigen



Und meine Seele spannte ihre Flügel aus,  
flog durch die stillen Lande  
als flöge sie nach Haus  
Joseph von Eichendorff

### Anna Maria Gebhardt

\* 25. 9. 1945 † 14. 6. 2019  
Karlsruhe Buchs

In stiller Trauer:

Eva Gebhardt  
Matthias Gebhardt  
Christine Eisenschmid  
Anna Kauffmann  
Christopher Kocher  
Dan Kocher  
Tim Kocher  
mit Familien

Traueradresse:

Matthias Gebhardt, Raiffeisenstrasse 36, D-74395 Mundelsheim

## Bestattung

### Mörschwil

Gestorben am 21. Juni:

**Bötschi geb. Bick Ida Regina**, von Kradolf-Schönenberg TG, Schönholzerswil TG, geboren am 19. Mai 1929, wohnhaft gewesen in 9402 Mörschwil, Taan 362 mit Aufenthalt im Altersheim Riedererholz, 9016 St. Gallen, verwitwet. Die Urnenbeisetzung findet am Mittwoch, 3. Juli 2019 um 9.45 Uhr auf dem Friedhof Mörschwil statt. Anschliessend um 10.30 Uhr ist der Trauergottesdienst in der Kapelle des Missionshauses Untere Waid, Mörschwil.

Das Verlangen der Elenden hörst  
du, Herr; du machst ihr Herz  
gewiss.

Psalm 10, 17